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天
草
市
議
会
で
は
、
平
成
22
年
４
月
に
、
議

会
の
活
性
化
を
目
指
し
、「
議
会
改
革
調
査
特

別
委
員
会
」
を
設
置
し
、
同
24
年
３
月
に
議
会

基
本
条
例
を
制
定
し
ま
し
た
。

　
策
定
し
た
議
会
基
本
条
例
に
基
づ
き
、
議
会

報
告
会
の
開
催
、
広
報
広
聴
委
員
会
に
よ
る
議

会
だ
よ
り
の
発
行
、
当
初
予
算
説
明
会
や
議
員

全
員
に
よ
る
政
策
討
論
会
等
を
実
施
し
て
き
ま

し
た
。
議
会
報
告
会
に
つ
い
て
は
、
同
25
年
度

に
市
内
24
会
場
に
て
地
区
振
興
会
単
位
で
開
催

し
、
６
６
４
名
の
市
民
の
皆
さ
ま
に
ご
参
加
い

た
だ
き
ま
し
た
。

　
同
26
年
度
に
つ
い
て
は
、
同
特
別
委
員
会
に

お
け
る
協
議
の
結
果
、
新
た
な
試
み
と
し
て
、

「
各
種
団
体
と
の
意
見
交
換
会
」
を
開
催
す
る

こ
と
を
決
定
し
、
１
月
か
ら
２
月
に
か
け
て
６

団
体
と
の
意
見
交
換
会
を
実
施
し
ま
し
た
。

 

こ
こ
で
は
、
意
見
や
要
望
等
の
一
部
に
つ
い

て
紹
介
し
ま
す
。

●入込客数について、3年後には400万人を目標に
している。長崎県と連携し、島原から天草へ観光
客を呼び込みたい。
●﨑津集落が世界遺産になって
も、天草がひとつにならなけ
ればリピーターは増えない。
●観光協会と地域、旅館、商店
との連携は、各支部に任せて
いるが、接点不足であるので、
接点を探っていく。

●営農指導員不足は課題である。指導員を雇うために
補助金を。
●気候温暖化により、露地栽培は厳
しい現状である。地方創生資金を
活用し、耐久ハウスの導入を。
●高齢者が所有する農地をどのよう
に守り活用するかが課題。

●震災後、東京への一極集中が加速。九州は福岡へ。
熊本は熊本市へ。天草は本渡へ集中。中心商店街が
縮小傾向である。
●大型店の規制緩和以来、地元の商
店が生き残る環境にない。
●空き家対策が急務である。

●婦人会の活動は、会員が少なくなってもやっていか
なければならない。
●市役所・議員の妻の会員が少なすぎる。
●婦人会のモットーはできる人が
できるところでできるだけ。
●婦人会で頑張っていると、その
活動を知って参加してくれる人
も多い。
●女性だからとの理由で、さまざ
まな打診を断っていると、女性
の道は拓けない。

●近隣自治体と比べれば、天草市は制度的な改革に
前向きである。
●業界内でも意見が分かれるところではあるが、指
名における地域性重視はいかがなものか。
●余裕期間を見込んだ早期契約制度
の運用については、良い制度であ
るので、今後も継続してほしい。
●年間を通して、仕事が平準化して
いることが大切なので、できる限
り安定した発注を願う。

各種団体
市議会
各種団体と

意見交換会を開催！！

×

①観光と地域振興について①果樹選果場の老朽化と生産の減少に伴う統一選
　果場建設について
②老朽化した共同施設の処理費用について

①地方創生について
②起業創業・中小企業支援センターについて

①学校統廃合に伴う通学距離、時間の延長について
②小学校の運動部活動について

①女性の視点からの地域づくりについて①公共工事の品質確保の促進に関する法律・建設
　業法・公共工事の入札及び契約の適正化の促進
　に関する法律の改正について

●スクールバスのバス停の問題で、場所によっては親が
負担して設置した経緯がある。市からの補助はできな
いのか。
●このような会議を開催していただき有り難い。定期的
に開催してほしい。
●不審者等の問題が出ている。児童・生徒の安全のた
めにも防犯灯や防犯カメラの設置、防犯パトロールに
行政が支援してほしい。
●運動部活動が廃止された場合、地域スポーツクラブ
がある地域は良いが、種目によって他の地域へ移動し
なければならない場合は、送迎が大きな課題である。

（観光）（一般社団法人）天草宝島観光協会

１月29日

（福祉）天草市地域婦人会連絡協議会

（商工）本渡商工会議所・牛深商工会議所・天草市商工会 ２月10日

（農林水産）あまくさ農協・本渡五和農協

１月30日

（教育）天草市ＰＴＡ連絡協議会２月24日

（建設）（一般社団法人）熊本県天草地区建設業協会

２月25日 ２月25日

　各種団体の皆さまと直接対話し、さまざまなご提言やご意見を拝聴できたこと
は、今後の議会活動において、大いに参考となるものでした。
　ご提言やご意見につきましては、議会全体で共有を図り、市民の皆さまにとっ
て身近な議会としての役割を果たせるよう研鑽に努めます。意見交換会について
は、今後も開催していく予定です。どうぞ、よろしくお願いします。

意見交換会を
終えて…


